
Anlage zu GD 401/18 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 18. Juli 2018 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des 
Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die 
in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder 
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden: 
 

91 SPD, 17.07.18 
Es wird ein Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Um-
welt zum Thema "mittel- bis langfristiges Angebot für Fernbusreisende" bean-
tragt. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt am 02.10.18 behandelt. 
 

92 CDU, 18.07.18 
Für das Baugebiet "Unter dem Hart - Teil 3" in Jungingen wird die Aufstellung 
eines Erschließungsplans und eines Bebauungsplans beantragt. 
 
Wenn die personellen Kapazitäten nicht ausreichen, soll über eine Vergabe 
nach extern nachgedacht werden. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 24.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

93 Böck, Kuntz, Malischewski, 18.07.18 
Es wird beantragt, dass der "Argenton-Kreisel" in Wiblingen auftragsgemäß 
bepflanzt wird. 
 
Die Antragssteller erhielten am 24.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

94 CDU, 19.07.18 
Wohnmobilstellplatz 
Am Standort für Wohnmobile, die Infrastruktur für Elektro-Mobilität mit zu in-
stallieren.  
 
Ebenso sollen Überlegungen zu einem Kombiticket für städtische Einrichtungen 
bei der Auswahl der Ticketautomaten mit einbezogen werden. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 26.07.18 eine schriftliche Antwort. 
 



95 Schäfer-Oelmayer, 19.07.18 
Den Sachstand zur Klimaschutzanalyse darzulegen 
 
Stadträtin Schäfer-Oelmayer erhielt am 31.07.18 eine schriftliche Antwort. Erste 
Ergebnisse werden voraussichtlich in der Sitzung des Fachbereichsausschusses 
Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umwelt am 20.11.18 vorgestellt. 
 

96 SPD, 19.07.18 
Einen Zwischenbericht zur "Erschließung der Kohlplatte" zu geben. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

97 GRÜNE, 31.07.18 
Bei der Stadtverwaltung eine Schwerpunktabteilung Umwelt zu schaffen. 
 
Dies soll geprüft und dann bei den Haushaltsplanberatungen eingebracht wer-
den.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

98 GRÜNE, 31.07.18 
Ulm soll sich bereit erklären, in Seenot geratene Menschen aufzunehmen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

99 GRÜNE, 03.08.18 
In der Wörthstraße (Fahrradstraße) ein zusätzliches Schild anzubringen, welches 
auf das Tempolimit von 30km/h hinweist. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 24.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

100 Dr. Kienle, Dr. Roth, Keppler, 03.08.18 
Eilantrag zum Abbruch "Gebäude Bahnhofsplatz 7" 
 
Die Antragssteller erhielten am 08.08.18 eine schriftliche Antwort. 
 

101 Rivoir, 06.08.18 
Wasserschäden am Kuhberg 
Zu berichten, welche Maßnahmen die Stadt nach den Starkregenvorkommnis-
sen 2016 unternommen hat und welche Überlegungen es gibt, den betroffe-
nen Bürgern zu helfen. 
 
Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 
 



102 Münch, 03.08.18 
An der Fernbushaltestelle Böfingen einen Toilettencontainer zu installieren und 
eine Reinigung des Containers mehrmals in der Woche vorzusehen. 
 
Desweiteren soll beobachtet werden, ob genügend Parkplätze zur Verfügung 
stehen und ob die entsprechenden Verkehrsregelungen eingehalten werden.  
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt am 02.10.18 behandelt. 
 

103 FWG, 07.08.18 
Die Annahme von Fallobst ohne Mengenbegrenzung in Grimmelfingen kosten-
los zu ermöglichen.  
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 27.08.18 eine schriftliche Antwort. 
 

104 GRÜNE, 07.08.18 
Im zuständigen Ausschuss das Thema eines weiteren Schwimmbads zu diskutie-
ren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 01.10.18 eine schriftliche Antwort. 
 

105 GRÜNE, 07.08.18 
Zukunft Linie 9 
Bis Wiblingen an die Straßenbahn angeschlossen wird, in den Hauptverkehrs-
zeiten ein zusätzliches Angebot für Wiblingen vorzuhalten, um den Haupt-
bahnhof mit dem Bereich Kemptener Straße / St. Gallener-Straße via Pranger 
und Alte Siedlung zu verbinden.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

106 Bühler, Malischewski, 11.08.18 
Christopher Street Day 
Es wird beantragt, den Marktplatz künftig nur noch mit einer Sicherheitsgebühr 
zu vergeben. 
 
Als alternativer Veranstaltungsort für den Christopher Street Day wird der 
Volksfestplatz vorgeschlagen. 
 
Stadtrat Bühler und Stadträtin Malischewski erhielten am 16.08.18 eine schrift-
liche Antwort.  
 



107 FWG, 14.08.18 
Aufzüge am Ulmer Hauptbahnhof 
Ehrenamtliche sollen den Personen, die ohne Aufzug den Bahnhofssteg nicht 
überqueren können, Hilfe leisten. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 16.08.18 eine schriftliche Antwort. 
 

108 Eichhorn, 08.08.18 
Die Verwaltung soll einen Standort sichern, um mittel- bis langfristig einen Platz 
zur Errichtung eines Fußballstadions zu ermöglichen. 
 
Stadtrat Eichhorn erhält eine schriftliche Antwort. 
 

109 Eichhorn, Faßnacht, Zehendner, 09.08.18,  
Gemeindeplatz Söflingen 
Zu prüfen, welche Möglichkeiten bestehen, um nur noch die Fahrzeuge auf den 
Platz fahren zu lassen, die dazu eine Berechtigung haben.  
 
Ferner wird der Antrag gestellt, auf dem Gemeindeplatz freies WLAN anzubie-
ten.  
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

110 GRÜNE, 13.08.18 
CSD in Ulm  
Die Verwaltung soll im Benehmen mit dem CSD-Verein klären, ob und wie die 
künftigen Ulmer CSD-Veranstaltungen auf dem Münsterplatz stattfinden kön-
nen und dem Gemeinderat ein Konzept dafür unterbreiten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

111 GRÜNE, 15.08.18 
Zukunft des Universum Centers und Landesgartenschau 
Die Verwaltung soll ihre städtebaulichen Vorstellungen für das Universum-
Center auch unter dem Aspekt der LGS darlegen und hierbei auch die Frage 
beantworten, ob ein Vorkaufsrecht zur ihrer Verwirklichung benötigt wird. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 24.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

112 Malischewski, 20.08.18 
Den Glascontainerplatz am Wiblinger Friedhof mit einem Video-System zu 
überwachen. 
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
 



113 CDU, 20.08.18 
Verschiedene Fragen zum Thema "Mobilitätsabteilung" zu beantworten  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

114 CDU, 22.08.18 
Straßenbahnen 
Für Personen, die mit dem Ticketautomaten Schwierigkeiten haben, einen Fahr-
kartenverkauf beim Straßenbahnfahrer zu ermöglichen. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 04.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

115 SPD, 23.08.18 
Gebührenfreiheit bei Kindertagesstätten 
Es wird beantragt, zu den Haushaltsplanberatungen eine Berechnung, was ein 
Einstieg in die Gebührenfreiheit in Form eines gebührenfreien Jahres kosten 
würde, vorzulegen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

116 GRÜNE, 24.08.18 
Zukunft des Donaustadions 
Folgende Punkte werden beantragt: 

a) Beratung über ein Ertüchtigungsprogramm für das Ulmer Donaustadion 
b) Aushandlung eines Rahmenvertrags für die deutschen und ggf. europäi-

schen Leichtathletik-Meisterschaften in Ulm 
c) Aufnahme von Gesprächen über einen gemeinsamen Masterplan Sport-

park Friedrichsau 
d) Neuregelung des fleißenden und ruhenden Verkehrs 
e) Bezifferung des voraussichtlichen Investitionsbedarfs 

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

117 GRÜNE, 27.08.18 
Abkürzungsverkehr in der Oststadt 
Zu prüfen, ob analog zur Straße "An der Baindt" eine Einbahnstraßenregelung 
in der "Blumenstraße" möglich ist. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



118 SPD, 29.08.18 
In der nächsten gemeinsamen Sitzung des Ulmer und Neu-Ulmer Gemeinderats 
die Voraussetzungen für einen Architektenwettbewerb für die Gänstorbrücke 
zu beschließen. 
 
Am 19. November 2018 findet eine gemeinsame Sitzung  
Gemeinderat Ulm/Stadtrat Neu-Ulm statt. 
 

119 Rivoir, 31.08.18 
Parken in der Innenstadt 
Für die Fahrzeuge des KOD einen Parkplatz in der Mohrengasse bzw. auf den 
dortigen städtischen Grundstücken zu schaffen. 
 
Stadtrat Rivoir erhielt am 02.10.18 eine schriftliche Antwort. 
 

120 GRÜNE, 31.08.18 
Eine Bauschutzsatzung wird beantragt. Diese soll zusammen mit dem  
500-Bäume-Programm behandelt werden. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

121 GRÜNE, 03.09.18 
Das Aufstellen eines Imbisswagens oder eines Kiosks an der Fernbushaltestelle 
zu prüfen.  
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt am 02.10.18 behandelt. 
 

122 SPD, 31.08.18 
Gastronomie und Anwohner 
Hier müssen die Interessen aller zusammengebracht werden.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 07.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

123 FWG, 05.09.18 
Starkregen in Einsingen 
Die geplanten Maßnahmen sofort in Angriff zu nehmen und nicht bis zur Aus-
arbeitung eines Gesamtkonzeptes zu warten. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



124 GRÜNE, 06.09.18 
Überschwemmungen in Einsingen 
Es wird beantragt, ein Programm für die Schaffung weiterer Retentionsflächen 
sowie entsprechende Auflagen für die landwirtschaftlichen Pachtflächen der 
Stadt ausarbeiten zu lassen und den zuständigen Gremien noch dieses Jahr zur 
Entscheidung vorzulegen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

125 SPD, 06.09.18 
Starkregenereignis 29.08.18 
Es wird die rasche Umsetzung von Maßnahmen zum Schutz bei Starkregener-
eignissen gefordert. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

126 CDU, 10.09.18 
Die Aufstockung der medienpädagogischen Arbeit und ein jährliches Budget 
zur Unterstützung von Medienkompetenztagen werden beantragt. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

127 SDP, 11.09.18 
Dem "Förderkreis für werdende Mütter in Bedrängnis und Familien in Not" als 
Anerkennung der jahrzehntelangen Arbeit, einen angemessen Mietzuschuss zu 
gewähren. 
 
Desweiteren soll eine unkomplizierte Lösung gefunden werden, um nicht 
brauchbare Sachspenden als Sperrmüll entsorgen zu können.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

128 GRÜNE, 11.09.18 
Dafür Sorge zu tragen, dass die Aufzüge zu den Bahngleisen lang genug sind, 
um darin ein Fahrrad mitzunehmen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 28.09.2018  eine schriftliche Antwort. 
 

129 CDU, 06.09.18 
Die Angebote der Familienzentren zu stärken und auf der Internetseite der 
Stadt zu veröffentlichen. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 28.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 



130 FWG, 12.09.18 
Zusammen mit der Ulmer City Marketing auf dem südlichen Münsterplatz den 
"Hamburger Fischmarkt" durchzuführen. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 21.09.18 eine schriftliche Antwort. 
 

131 SPD, 13.09.18 
Leichte Sprache 
Die Einführung der "Leichten Sprache" auch im Ulmer Verwaltungshandeln 
und bei der Bereitstellung von Texten und Informationen wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 02.10.18 eine schriftliche Antwort. 
 

132 GRÜNE, 17.09.18 
Es wird um Auskunft gebeten, ob die Einrichtung eines Fanprojektes bereits 
eingeleitet wurde, und wenn nicht, was noch aussteht.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Bildung 
und Soziales am 17.10.18. 
 

133 Dr. Roth, 17.09.18 
Im Aufsichtsrat Donaubad darüber zu diskutieren, das Thermalwasser im 
Donaubad als "Heilwasser" zertifizieren zu lassen. 
 
Behandlung des Antrags im Aufsichtsrat. 
 

134 Dr. Kienle, Keppler, Walter, 17.09.18 
Wegeführung vom Ulmer Hauptbahnhof zum Bahnhofsteg 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

135 Der Antrag "Gemeinwohlbilanz" wurde von der CDU-Fraktion zurückgezogen. 
 

136 CDU, 18.09.18 
Die Stadt soll die Grundvoraussetzungen für eine integrierte Mobilitätsplatt-
form, auf der alle Mobilitätsangebote vernetzt und kombiniert sind, schaffen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



137 SPD, 19.09.18 
Fanprojekt  
Es wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss gebeten, welche Bemü-
hungen es seitens der Verantwortlichen gibt und in welcher Form die Stadt den 
Verein unterstützt. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Bildung 
und Soziales am 17.10.18. 
 

138 GRÜNE, 18.09.18 
Es wird beantragt zu prüfen, den Sonntag nach der Kulturnacht als einen "Tag 
der Interreligion in Ulm" zu etablieren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

139 SPD, CDU, 19.09.18 
Es wird beantragt, ein Sommerflor-Programm für das Stadtgebiet zu erstellen. 
Spätestens für die Frühjahrssitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt - Umweltthemen sollte ein konkretes Pflanzprogramm 
vorliegen. 
 
Die SPD-Fraktion und die CDU-Fraktion erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

140 SPD, 19.09.18 
Verschiedene Fragen und Forderungen zu den "schulischen Betreuungsmaß-
nahmen" werden gestellt. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Bildung 
und Soziales.  
 

141 GRÜNE, 20.09.18 
Im Dampfbad im Westbad wieder den Schlauch anzubringen, damit die Gäste 
die Sitze selbständig reinigen können.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 01.10.18 eine schriftliche Antwort. 
 

142 GRÜNE, 20.09.18 
Über die Einrichtung eines Hundeplatzes im zuständigen Ausschuss zu beraten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



 

 
 
 
Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, Z, C3, BS, GM, KA, KIBU, KITA, KOST, SO, 
SUB, VGV, Z/IS, Z/ÖA, ZSD/D, ZSD/T, EBU, SWU, 005 

143 Böck, Kuntz, Malischewski, 25.09.18 
Das Stück Gögglinger Straße, das an die Hauptstraße in Wiblingen angrenzt, 
noch dieses Jahr mit einem neuen Straßenbelag zu versehen. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

144 CDU, 01.10.18 
Verschiedene Instandhaltungsmaßnahmen am Humboldt-Gymnasium durchzu-
führen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

145 Der Antrag "Bildungsmedien" wurde von der SPD-Fraktion zurück gezogen 
 

146 GRÜNE, 02.10.18 
Photovoltaik in Ulm 
1. Dafür zu sorgen, dass die Bauverwaltung bei jedem Baugesuch unter ande-

rem auf die Möglichkeit der Nutzung von Solarenergie und die entspre-
chenden Förderproramme hinweist. 

2. Einen Beschluss vorzubereiten, der den Einsatz von PV bei allen Bauprojek-
ten der Stadt und ihrer Tochtergesellschaft zur Regel macht. Somit müsste 
künftig der Verzicht auf die Nutzung der Solarenergie begründet werden. 

3. Im Rahmen der Neubauten der UWS darüber hinaus ein Mieter*innen-
Strommodell zur Finanzierung anzubieten.  

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

147 GRÜNE, 02.10.18 
Zu prüfen, ob der Fuß- und Radweg auf der Kienlesbergbrücke getrennt wer-
den kann.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 


